

50 - 20/11/21
PONS

Une heure pour faire crier son message le 23 novembre



Les crieuses Laure et Lucile entourent Karine, du secteur Insertion du centre socioculturel de Pons. N.J.

Mardi 23 novembre entre 16 h 30 et 17 h 30, les artistes de la compagnie Entre Deux Toi vont jouer au crieur public, place de l'Europe. Annoncer l'information et lire des petits messages déposés dans des boîtes à cet effet, ce sera la mission des crieuses Laure et Lucile, porte-parole des habitants. D'autres villes en France ont leur crieur public. À Bazas, il opère sur le marché du samedi matin. À Grenoble, il déclare : « je crie tout haut ce que vous pensez tout bas ».

Une première

À Pons, c'est dans le cadre du projet Locomobile que l'animation aura lieu, avec l'objectif de capter l'attention des jeunes, des ados, de développer le pôle jeunesse et les

rencontres. La Locomobile est un fourgon réaménagé et révisité, mis en route par le centre socioculturel du pont des Seignes, qui stationne régulièrement dans divers endroits afin d'informer des activités du centre, lutter contre la pauvreté et l'isolement, offrir un espace numérique itinérant et donner accès aux droits fondamentaux.

La criée de ce 23 novembre est une première. Mais elle pourrait bien revenir sur d'autres lieux grâce à Laure et Lucile. Pour l'heure, les boîtes aux lettres attendent les messages d'amour, d'humour ou de grogne. Il y en a au centre social, sur l'esplanade du Château, à la médiathèque, etc. Allez-y, écrivez quelques mots !

Nadine Juillard

LA ROCHELLE

ZUT, une semaine pour soutenir les artistes !

Après Paris et Nantes, un collectif d'artistes et de techniciens rochelais lance une zone d'urgence temporaire

Après Paris et Nantes, voilà donc la ZUT de la Rochelle, émanation de la colère et des revendications des intermittents du spectacle qui avaient occupé des théâtres au printemps dernier, dont la Cour-sive. Largement soutenue par la Ville (20 000 euros), la Direction régionale des affaires culturelles (14 000 euros) et le Conseil départemental (5 000 euros), cette Cité des Arts a pour mission de servir de vitrine à de jeunes artistes ou compagnies émergentes. La ZUT se tiendra en trois temps : du 20 au 28 novembre donc, avec une douzaine de spectacles qui auront lieu à La Fabrique du Vélodrome, mais aussi le 22 mars 2022 à La Mai-

son des écritures pour les auteurs-plasticiens et, enfin, entre mai et juin 2022 pour des expositions dans des lieux à définir.

Spectacles gratuits

« Grâce à cette ZUT, des artistes sont payés pour leur travail, leurs droits sont reconnus et on met un coup de projecteur. C'est toujours compliqué de trouver des diffuseurs, on sait aussi que le public a du mal à revenir dans les salles depuis la crise sanitaire, alors on dit, venez écouter et soutenir les artistes par votre présence », explique Martine Fontanille, fondatrice et metteuse en scène de la compagnie Haute Tension, qui reconnaît ne pas faire

partie de ces artistes en danger. Cerise sur le gâteau donc : la Fabrique sera en accès libre, c'est-à-dire que tous les spectacles seront gratuits.

Le collectif rochelais Entre Deux Toi a lancé les festivités ce samedi. Mais on pourra encore croiser les cinq comédiens chanteurs qui frappent à la porte des habitants et chantent à l'improviste (ce dimanche de 11 à 13 heures et de 17 à 19 heures, quartier Beauregard). Puis toute la semaine, on poussera la porte de La Fabrique pour voir un solo de clown par Elise Gautier, une sortie de chantier par la compagnie Les Murmures impatients ou encore un concert de jazz, samedi soir, par la formation Shadja.

Agnès Lanoëlle

Cité des Arts, du 20 au 28 novembre 2021, à la Fabrique du Vélodrome, 4 rue du Vélodrome, à La Rochelle. Entrée libre. Réservations indispensables : 06 43 48 97 04.



Le collectif Entre Deux Toi chante aux portes. On pourra les croiser ce dimanche dans le quartier Beauregard. A.L.

ÉDITION DU
16 SEPTEMBRE 2021

ANIMATIONS

La Couarde : patrimoine en musique

Ambiance festive à La Couarde qui voit les 38^{ème} Journées du Patrimoine célébrer les charmes de la vie de village

« **P**atrimoine pour tous... le thème choisi pour l'année 2021 célèbre résolument le patrimoine sous toutes ses formes, des plus académiques aux plus quotidiennes. Plaidoyer pour un patrimoine bien vivant qui s'exprimera à La Couarde dans la bonne humeur.

Vide-grenier haut en couleurs

Consacré l'année dernière à la seule musique, le vide-grenier couardais s'élargit pour sa troisième édition à tous les arts. Alors musique toujours mais aussi peinture, sculpture, dessin, photo, livre ou encore bande dessinée, seront invités à sortir (parfois de la naphaline) pour faire le bonheur des chineurs.

Avant tout destiné aux particuliers, les professionnels sont néanmoins acceptés « en nombre limité », précise la bibliothécaire Michèle Sebban qui nous explique la volonté de la commune de « préserver l'ambiance vide-grenier ».

A offrir ou à s'offrir, une chanson devant sa porte

Une chanson pour l'émotion

Belle idée que celle du collectif rochelais Entre Deux Toi pour ce spectacle de rue résolument participatif. Avec « Chanson à ta porte », musique et paroles se répandront dans les rues du village. L'idée ? Les artistes viennent devant votre porte chanter

votre chanson préférée.

A moins que vous ne préfériez en offrir une à quelqu'un. Il suffit pour cela de remplir un petit coupon mentionnant l'adresse de l'heureux destinataire et l'heure souhaitée, pour que le collectif aille livrer cette délicate attention.

Une place pour les associations couardaises

La Fête des Associations ayant été annulée, les privant de précieux moments d'échange et de partage, la municipalité couardaise a décidé des les associer à ces journées du Patrimoine en leur faisant une place

»» Pauline Leriche Rouard

Vide-grenier des Arts
Samedi 18 septembre de 17h à 21h
« Chanson à ta porte »
Samedi 18 septembre de 11h à 13h et de 15h à 17h

Renseignements et inscription :
Bibliothèque municipale
05 46 29 99 72
bibliotheque@lacouardesurmer.fr



LE PHARE DE RÉ

JOURNAL D'INTÉRÊT LOCAL, D'ANNONCES ET D'AVIS DIVERS

pharedere.com *Le journal de l'île de Ré*

73^e ANNÉE - N° 3 761

MERCREDI 15 SEPTEMBRE 2021

1,20 €

Le patrimoine pour tous

LE PHARE DE RÉ
Mercredi 15 septembre 2021

ACTUALITÉS

La Couarde-sur-Mer

Offrez-vous des chansons !

La municipalité a fait appel au collectif Entre deux toi pour que les habitants se délivrent des messages en chanson.

Et si, pour ces Journées européennes du patrimoine, vous offriez une chanson à un voisin, un ami ou un proche couardais ? Rien de plus simple : il suffit de contacter la bibliothèque au 05 76 22 99 72 et de demander une chanson pour un autre habitant à partir d'un répertoire français. Samedi, le collectif Entre deux toi livrera la commande entre 11 et 13 heures puis de 15 à 17 heures.

« *Tout est parti lors du confinement où, lors de criées à Laleu, une dame nous a demandé une chanson pour sa voisine. C'était une manière de continuer notre métier d'artiste et nous poursuivons : ça crée du lien* », avance Laure Huselstein du collectif.

Autre temps fort de ce week-end : le vide-grenier des arts, samedi place de l'église (de 17 à 21 heures). Destination Île de Ré proposera aussi une visite guidée dimanche à 11 heures (réservation obligatoire au 05 46 29 82 93).

Enfin, des ateliers seront ouverts. Celui de vitraux de Monique Péquet (9, impasse du Martin-pêcheur), samedi et dimanche de 10 à 12 heures et de 14 à



Pour commander vos chansons :
05 76 22 99 72. © D.R.

19 heures, visites guidées avec départ toutes les heures (sur réservation au 06 83 06 82 77), et celui de verre de Maryvonne Brullon (8, rue de la Parée, de 11 à 18 heures). Cette dernière invitera à cette occasion (et depuis le 13 septembre) la dentellière à nœuds Sabine Halm.

S.B.

SUD OUEST

CHARENTE-MARITIME

SAMEDI 2 OCTOBRE 2021 | SUD OUEST.fr

SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

Une chaîne musicale pour créer du lien

« Chanson à ta porte », le spectacle de rue proposé par le centre socioculturel Georges-Brassens, s'est déroulé vendredi 17 septembre dans les rues de Saint-Sulpice-de-Royan. Le collectif Entre Deux Toi a arpenté les rues de la commune en compagnie de la référente adultes-familles du centre socioculturel qui les guidait dans cette opération.

Au gré des portes qui s'ouvraient (et parfois se fermaient), une chanson était offerte aux habitants qui eux-mêmes pouvaient offrir une chanson à leurs voisins, amis, connaissances... Une chaîne musicale et festive s'était ainsi formée, petit à petit.

Parfois réticents, peu coutumiers de ce type d'événement, les habitants ont finalement accueilli cette démarche avec émotion et sympathie. Rapide-



Une balade musicale s'est déroulée dans la commune vendredi 17 septembre. LE COLLECTIF "ENTRE DEUX TOI"

ment, une petite cohorte de voisins et d'amis a suivi le collectif pour aller à la rencontre des prochains bénéficiaires.

Au total, 35 personnes ont pu profiter de cette initiative,

riche en échanges, dans le cadre d'une démarche qui visait à dynamiser la vie de quartier et le lien social par le prisme de la culture populaire.

Paul Ghézi

SAINT-SULPICE-DE-ROYAN

Chansons au fil des rue

Le groupe de musiciens Entre Deux Toi sera ce vendredi 17 septembre à Saint-Sulpice-de-Royan. Ils présenteront un spectacle de rue intitulé « Chanson à ta porte ». Ce collectif arpentera les rues, de 12 à 14 heures et de 16 heures à 17 h 30, allant de porte en porte pour offrir des chansons aux Sulpiciens. Si l'on souhaite que ce sympathique ensemble de troubadours vienne chanter à sa porte ou offre une chanson à un voisin, un ami, une connaissance proche, il suffit d'envoyer une demande au centre socioculturel Georges-Brassens avec le nom et l'adresse de la personne.

Comment s'est formé ce

groupe de musiciens ? Le collectif Entre Deux Toi est un ensemble d'artistes rochelais chanteurs, comédiens et conteurs (Marion Bati, Lucile Barré, Christine Merville, Laure Huselstein et Jean-François Soul). Tous ces acteurs se sont retrouvés à la suite de la fermeture des théâtres avec l'envie de continuer à faire vivre la culture et de créer un véritable lien entre les habitants qui sont les animateurs véritables de la vie d'un quartier.

Pour toute information, contacter : centre socioculturel Georges-Brassens au 05 46 23 02 28 ou animation.insertion@gmail.com

Paul Ghézi



Les intervenants du groupe Entre Deux Toi. ENTRE DEUX TOI



Le Littoral

L'hebdomadaire de la Charente-Maritime

N° 5.837 – Édition Royan

Vendredi 8 octobre 2021

1,20 €

Créer du lien en chantant

Le 17 septembre, le collectif « Entre deux toi » a offert une chanson aux Saint-Sulpiciens qui leur ont ouvert la porte.



Le collectif « Entre deux toi » a créé la surprise en allant chanter à la porte des Saint-Sulpiciens le 17 septembre. © D.R.

Initié par le centre socioculturel Georges-Brassens « Chanson à ta porte » a apporté de la bonne humeur dans les foyers saint-sulpiciens.

Avec le concours du collectif « Entre deux toi » qui est allé frapper aux portes avant d'entonner, une fois la surprise passée, des airs repris en chœur, cette manifestation tout aussi inédite que joyeuse a vu se former une chaîne particulièrement sympathique. Elle a entraîné derrière elle les auditeurs conquis, à l'assaut d'autres demeures, espérant y apporter la gaieté d'un refrain avant de les inciter à les suivre dans leur périple vocal.

Promouvoir des moments de vie

Voisins et amis ainsi retrouvés ont applaudi à cette démarche qui, si elle



Voisins et amis ainsi retrouvés ont applaudi à cette démarche. © D.R.

n'est pas reconduite sous la forme d'un spectacle de rue tel que celui-ci, sera poursuivie. En effet, le centre socioculturel Georges-Brassens souhaite développer les démarches « d'aller vers » les populations à l'avenir et donc expérimente plusieurs pistes pour promouvoir des moments de vie tous ensemble afin que des liens se nouent dans la durée. ■

A.F.

SUD OUEST

CHARENTE-MARITIME

SAMEDI 28 AOÛT 2021 | **SUD OUEST.fr**

ECHOS

Des chansons à votre porte

VILLENEUVE-LES-SALINES Ce samedi 28 août, de 16 à 18 heures, le collectif Entre Deux Toi va déambuler au cœur du quartier de Villeneuve-les-Salines. Dans le cadre de la programmation de la guinguette, ses membres iront de porte en porte et de parc en parc pour offrir un moment de détente musicale aux habitants. Ce collectif d'artistes rochelais s'est réuni avec l'envie de continuer à faire vivre la culture et de créer du lien entre les habitants, les acteurs du quartier.



ENTRE DEUX TOI

SUD OUEST

CHARENTE-MARITIME

PÉRIGNY

Sud-Ouest 07/21

Le collectif Entre deux toi propose des arts de la rue

Mercredi 21 juillet 2021, dans le cadre de la programmation estivale « À ciel ouvert » initiée par la mairie de Périgny, le collectif Entre deux toi présentera deux spectacles de rue, « Chanson à ta porte » et « Les crieuses », dans le quartier de Rompsay. Un duo de chanteurs frappe à votre porte pour vous offrir une chanson, à votre tour vous pouvez continuer la chaîne.

Les « Crieuses », quant à elles, relatent les faits, les coups de gueule, les dictons, annonces... que vous voudrez bien déposer dans les boîtes prévues à cet effet dans le quartier de Rompsay, devant la pharmacie, au bord du canal ou au rond-point

de Beaulieu. Le collectif Entre deux toi est formé d'artistes chanteurs, musiciens, conteurs, comédiens nés durant la pandémie.

Ne pouvant se produire individuellement, une envie très forte de faire vivre la culture et de l'ajouter à la vie de quartier pour créer du lien entre les habitants est devenue une évidence pour eux, en y ajoutant une pincée d'humour et de poésie. De 12 à 18 heures.

Marie-Claude Labatut

Tél. Mairie de Périgny : 05 46 44 16 22 ;
Laure Husestein : 06 84 22 47 76 ;
Christine Merville : 06 13 60 89 43. E-mail : entredouxtoi@gmail.com



Ce trio-là se produira mercredi 21 juillet prochain. M.C.L.



**Du 13 juillet
au 13 août 2021**
Parc des
Courailles

ANIMATIONS
INITIATIONS
SPECTACLES

PÉRIGNY à ciel ouvert

14h00 à
17h00
Chanson
à la porte
18h00
La Criée

ARTS DE RUES

Chanson à la porte La Criée

Collectif Entre Deux Toi



Le collectif *Entre Deux Toi* est composé d'artistes rochelais qui se sont rassemblés au lendemain des fermetures des théâtres pour faire (sur) vivre leurs arts. **Ce 21 juillet - entre 12h00 et 14h00 et entre 15h30 et 17h00 - à Périgny-Rompsay**, ils vont arpenter nos rues pour chanter à nos portes. Puis nous les retrouverons lors d'une Criée à 18h00 devant l'école de Rompsay, où la voix du peuple et la parole citoyenne seront créées à la volée.

Collectif composé de Laure Husestein, Lucile Barré, Marion Bati, Christine Merville, Jean-François Soul

Quartier de Rompsay - Gratuit - Tout public

Si vous souhaitez que l'on vienne chanter chez vous ou offrir une chanson à quelqu'un, envoyez votre demande à la mairie, avec le nom, l'adresse de la personne et le créneau horaire où elle est chez elle.

Si vous souhaitez déposer un message pour la Criée, 4 boîtes aux lettres seront installées dans Rompsay (Tabac, Pharmacie, Canal de Rompsay et rond-point route de Beaulieu).

Le Littoral n°5.825

L'HEBDOMADAIRE DE LA
CHARENTE-MARITIME DU 16/07/21

Tiss'ta ville, pour renouer les liens entre les Marennais

Au programme : des quartiers animés en musique, des messages scandés sur le marché ou encore l'embellissement de la cité grâce à la mobilisation des jeunes et des couturières.

Au marché, le mobilier urbain revêt ses habits de fête. Un peu plus loin, des adolescents aident les résidents de l'Ehpad à décorer leur établissement. Une compagnie de théâtre sera bientôt chargée d'animer les quartiers en musique. La première édition de Tiss'ta ville se déroule en ce moment. Objectif : retisser les liens entre les habitants.

Eviter le piège du confinement

Reprise par la mairie et par le CCAS, cette idée a été soufflée par l'animateur de l'Ehpad en mars dernier, à l'aube du troisième confinement, pour ramener un peu de joie en ces temps difficiles. « *Quand on est confiné, on peut s'habituer à rester chez soi, alors il faut inviter les gens à ressortir, à rencontrer des gens, à se retrouver* », explique Marianne Luque, adjointe à l'Action sociale et à la solidarité. La vingtaine de participantes aux ateliers de couture du CCAS a été mise à contribution. « *Il a fallu travailler en petit comité, à domicile, puisque les ateliers n'ont toujours pas repris, mais nous y sommes arrivées* », sourit Aline, l'animatrice.

Lundi 12 juillet, les décorations des couturières ont été installées sur la place du marché ainsi que sur la place des Armes de Brouage, avec la participation des enfants du centre de loisirs. L'Ehpad va également être décoré par

les résidents avec l'aide du local jeunes et du centre de loisirs. Au programme aussi, le 17 juillet, une fresque participative sur un drap rendu à côté des halles pour recueillir les paroles et expressions des passants. Dans un autre registre, les Marennais peuvent déjà déposer des messages dans la boîte à lettres disposée devant le CCAS, qu'il s'agisse de pensées, de coups de cœur, de coups de gueule, de poèmes ou de recettes. D'autres boîtes à lettres seront disposées aux locaux jeunes, au centre de loisirs et à l'Ehpad.

Tous ces messages seront « *criés* » le 19 juillet par la compagnie « *Entre 2 Toi* » sur la place du marché (voir programme). Une animation qui rappelle l'action des « *cruciers publics* » d'antan, avant l'arrivée de la presse et de l'ordinateur. Cette compagnie a vu le jour l'année dernière à Laleu/La Palliée (La Rochelle) avec la volonté de faire vivre la culture malgré la crise sanitaire. Elle va également arpenter les rues marennaises en chansons - résidence Acadie, Les Grossines, avenue de Latre de Tassigny... - avec un duo chanteur/musicien qui aura pour mission de créer des petits événements improvisés.

Un flash mob des locaux jeunes en clôture

La manifestation s'achèvera lundi 19 juillet avec un flash mob présenté par les locaux jeunes sur la place du



Jeunes et adultes se sont mobilisés autour de ce projet commun organisé par la Ville et par le CCAS. © Hiers-Brouage image club

marché. Autant de moments privilégiés, de partages, qui seront capturés par le Hiers-Brouage image club en vue d'une exposition photographique programmée lors du prochain forum des associations, le 5 septembre. « *Nous avons voulu préparer le confinement, retisser les liens après cette période difficile pour tout le monde* », ajoute Jennifer Trancham, la directrice du CCAS. Sans oublier les moins mobiles d'entre nous, puisque

les personnes âgées intéressées pourront assister aux différentes animations en faisant appel au minibus de la structure. ■

David Labardin

Le programme

- Samedi 17 juillet
De 10 à 13 heures, place du marché de Marennes-Hiers-Brouage, fresque participative sur drap tendu pour recueillir les paroles et expressions des passants.
- Lundi 19 juillet
De 13 heures à 14 h 30 et de 15 h 30 à 16 h 30. « *Chanson à la porte* », par la Compagnie « *Entre deux Toi* ».
De 19 heures à 19 h 45, crieé à partir des messages laissés dans les boîtes aux lettres et fresque avec la Compagnie « *Entre 2 Toi* » sur la place du marché.
De 19 h 45 à 20 heures, flash mob des locaux jeunes place du marché de Marennes-Hiers-Brouage.



Les « petits mains » ont largement participé à l'opération. © H-BIC



Le séminaire en cours de décoration. © H-BIC

Riche programme pour le CCAS cet été

*Le Centre communal d'action sociale (CCAS) de
Marennes organise plusieurs animations en juillet.*

De nombreux événements sont prévus par le Centre communal d'action sociale (CCAS) de Marennes dans les prochaines semaines. Lundi 12 juillet, des décorations seront installées sur la place du marché de Marennes-Hiers-Brouage et place d'Armes à Brouage. Samedi 17 juillet de 10 à 13 heures, place des Halles, les passants pourront s'exprimer sur une grande fresque participative.

Deux jours plus tard, de 13 heures à 14 h 30, la compagnie Entre deux toi déambulera, en mode Chanson à ta porte, à travers les rues en s'arrêtant devant le seuil des habitants qui le demanderont. Les personnes âgées qui le souhaitent pourront être transportées en minibus pour suivre les chanteurs. Une deuxième déambulation similaire aura lieu de 15 h 30 à 16 h 30. Et de 19 h 45 à 20 heures, les locaux jeunes donneront une surprise sur cette même place.

Des boîtes à lettres « volantes »

Ce n'est pas tout pour ce lundi 19 juillet et la compagnie Entre deux toi. Depuis le 28 juin, une boîte à lettres participative a été mise place devant le CCAS, rue Dubois Meynardie. Les passants peuvent y déposer des pensées, des coups de cœur ou de gueule, des poèmes, dictons,



*La boîte à lettres se trouve sur la devanture
du CCAS, 23 rue Dubois Meynardie.
© G.R.*

recettes ou tout simplement des nouvelles de leur quartier. D'autres boîtes « volantes » seront disposées devant les locaux jeunes, au centre de loisirs et à l'Ehpad. Les mots déposés seront criés par la compagnie « Entre deux toi » lundi 19 juillet à partir de 19 heures sur la place des Halles. ■

G.R.